
      令和５年３月１４日 

 

保護者の皆様へ        

 

                                    認定こども園ミライズにじ 

         園長 臼井 眞奈実 

 

「認定こども園ミライズにじ」における園評価アンケートの結果のお知らせ 

  

春寒の候、保護者の皆様には、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。 

 さて、先般２月に園評価アンケートをお願いしましたところ、お忙しい中ご協力を賜りありがとうご

ざいました。家庭数 150 名のうち 117 名の方から回答をいただき、回収率は 77％でした。集計と結

果・分析がまとまりましたのでお知らせします。この結果を真摯に受け止め、今後の園活動、保育・教

育の参考にさせていただくことといたします。 

設問に対しての評価 そう思う・大体そう思う・あまり思わない・思わない・わからないです。『そ

う思う・大体そう思う』と答えられた方の割合は、下記のようでした。 

 

記 

 

1．実施期間  令和５年２月１３日（月）～２月２０日（月） 

２．回収率   77％（117名/150名） 

３．集計結果                         

（A:そう思う B:大体そう思う C：あまり思わない D：思わない） 下段は、第 1回目の集計（％） 

   Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

こ

ど

も

園

は 

１ 子どもの発達段階や興味・関心に応じた保育・教育活動や、遊びを中

心とした実体験を大切にした保育・教育活動に取り組んでいると感じ

る。 

63 
(68) 

34 

(31) 

3 
(１) 

0 
(０) 

２ 一人ひとりの個性を大切にし、意欲や自信を持たせていると感じる。 61 

(61) 

34 
(37) 

５ 
(１) 

0 
(１) 

３ 話したり、聞いたりする意欲や態度を育てることに努めていると感じ

る。 

59 
(60) 

41 
(38) 

0 
(１) 

0 
(１) 

４ 身支度や食事・片付け・あいさつなどの基本的生活習慣が身について

きていると感じる。 

66 
(68) 

34 
(29) 

0 
(３) 

0 
(０) 

５ 小動物（カエルやマル虫など）を飼育したり、野菜を育てるなどの栽

培活動を通して自然に親しめる環境を整えていると感じる。 

60 
(69) 

35 

(30) 

4 
(１) 

1 
(０) 

６ 避難訓練や安全指導（交通安全・防犯）など、子どもが安全に対する

意識や習慣が身に付くように努めていると感じる。 

76 
(77) 

22 
(22) 

2 
(０) 

０ 
(１) 

７ 入園当初に比べさまざまな経験を通して成長してきたと感じる。 82 
(84) 

18 
(16) 

0 
(０) 

0 
(０) 

８ 小学校・中学校や地域の人々との交流などいろいろな人の触れ合いを

大切にした保育・教育を進めていると感じる。 

41 
(34) 

45 

(53) 

13 
(12) 

1 
(１) 

９ いつでも気軽に相談できる雰囲気があり、適切な対応をしていると感

じる。 

52 
(53) 

44 
(41) 

4 
(６) 

0 
(０) 

10 行事予定やクラスだよりなどを通して、こども園の情報を適切に伝え

ることができていると感じる。 

57 
(59) 

38 
(38) 

５ 
(３) 

0 
(０) 

3～5歳児クラス 

お

子

さ

ん

は 

1 園に行くのを楽しみにしている。 51 

(57) 

41 

(32) 

8 

(９) 

0 
(２) 

２ 自分のことを自分でしようとする、自立の力が育ってきている。 
（自分でしようとしている姿が見られる） 

56 
(62) 

42 
(32) 

2 
(６) 

0 

(０) 

３ 最後まであきらめず、粘り強く取り組む力が育ってきている。 
（粘り強く取り組もうとしている） 

38 
(39) 

52 
(48) 

8 
(12) 

0 
(１) 



 

４ 家族や、近所の人、教職員などにあいさつをしている。 
（しようとしている姿が見られる） 

41 
(35) 

45 
(54) 

13 
(８) 

１ 

(３) 

５ 必要な時に「ありがとう」「ごめんなさい」が言えるなど、人と関わ

る力がついてきている。（関わろうとしている姿が見られる） 

45 
(48) 

50 
(46) 

5 
(５) 

0 
(１) 

                    

【考察】 

 ・回答率が 77％と低く、園の取組がうまく伝えられていないことが原因の１つだと考えるます。この結

果を受け、園の取組にご理解・ご協力していただけるよう努めていきたいと思います。 

・こども園の取組：すべての項目でそう思う・大体そう思うと回答していただき、概ね理解していただい 

         ていると言えます。取り組みの成果が出ていると思うが、基本となるところを見失わ 

ないように今後も取り組んでいきます。 

・子 ど も の 姿： 全般において概ね良好です。問１、３、4において“あまり思わない”“思わない” 

（3～5 歳児クラス設問） と回答された方が多い。前回もそのような課題があり、園生活を楽しみながら挨拶 

や粘り強く取り組む力の育成に向けて取り組んでいきます。 

 

※令和 4年度後期アンケート記述 

 保護者の皆様から頂いた意見です。項目の分類上、複数に意見を分けて紹介させていただいている方

もあります。（課題項目は●で、好評価項目は〇で表示しています） 

は、園からの回答です。 

【教育・保育内容について】 

〇いつもありがとうございます。担任の先生はもちろん、バスの先生や補助の先生方まで子どものこと

をきちんとみてくださっており、毎日安心して登園させていただいております。 

〇コロナ禍で本当に大変な中、行事等子ども達が楽しめるイベントを色々と、考えて頂きありがとうご

ざいました。 

〇入園時と比べて積極的に苦手な事も練習する様になってきました。先生がうまく指導して下さってい

るのだとうれしく思います。 

〇子どもの成長に合わせて個々の関わりから、クラスのみんなとの協調性（協力すること、仲間を大事

にすること）を大切にして関わってもらえているなと、とても感じます。いつもありがとうございま

す。 

〇コロナ対応等で難しい生活環境の中で、適切に対応して頂いていると感じます。いつもありがとうご

ざいます。 

〇子どもの心身ともに健やかな成長を支えてくださり、感謝しております。 

〇いつもいつもありがとうございます。 

みんなに見てもらいたい息子の気持ちや長所を生かして、スパイダーマン役をみんなの前でさせても

らうなど、子どもの個性を大切にして育てていただいて大変ありがたいです。自尊感情が育つように

声をかけていただいています。 

〇毎月避難訓練を実施してくださりありがとうございます。そのお陰でイザという時の行動が身につい

ていると思います。 

〇家では経験できないことも経験させてもらい、日々「こんなこともできるんだ」と成長を感じていま

す。家での様子とは違う様子をいろいろと教えていただいて、一人ひとりの関わりも大切にしていた

だいているようで感謝しています。園でお友だちや親以外の大人との関わりで、刺激を受け、成長し

てくれていると思います。 

〇こども園に入園してから、返事や挨拶ができることが増え、友だちや先生方と過ごすことで成長が見



保護者の皆様の温かいコメントを受け止め、今後も『幼保連携型認定こども園教育・保育要領』に

則し、教育・保育内容を精選しながら、より良い子ども達の成長を促していけるよう努めます。 

コロナ感染対策が、少しずつ緩和されつつあります。今後は、国や市の対応を受け考慮しながら、

安心・安全な教育・保育を推進していきます。保護者の皆様のご理解、ご協力をよろしくお願いし

ます。 

られて嬉しい限りです。行事は楽しいイベントを考えてもらい感謝しかないです。 

〇発表会で頑張っている姿を両親そろって見ることができて嬉しかったです。園での様子を子どもから

聞くだけで、なかなかつかめないので、今後も参観の機会があると嬉しいです。 

【保護者対応について】 

〇先生方が明るくハキハキとお話をされていたのが、とても素敵だと感じました。 

〇先生方にはいつも感謝しています。土曜日も預かってもらいありがとうございます。 

 

 

 

【コロナ感染対策について】 

●行事の参加人数を増やしてほしいです。 

●すてきな行事をたくさん考えて下さるので、保護者 1人ではなく 2人で見れると嬉しいです。 

●行事への参加がいつも各家庭 1 名なのがいつもとても残念です。参観日は室内ということもあり仕方

ないのかなと思うのですが、運動会や発表会、大きな行事も片方の親しか直に見ることができないの

が毎回悲しいです。卒園式は上の子の時に親 1人で、子どもも悲しい思いをしたので、今年は 2人だ

とありがたいです。 

●コロナ対策、そろそろ緩和させても良いのではないでしょうか。生活発表会でのフェイスシールド表

情も見えにくく、鉄棒などはやりにくそうでした。 

●あと、園での様子をもっと知りたい。コロナ禍ですが、発表会やうんどう会は下の子や保護者の参加

をもう少しゆるくしてもらえるとうれしいです。 

●いつもありがとうございます。登園時の検温が必要なのか？と思います。計っても 30℃前後だった

りしますし…家を出る前にも計っています。必要なのでしたら、消毒と共に低い位置（子どもの高さ）

にしていただけたらと思います。自分でしたいのにできないという所で、機嫌をそこねることもしば

しば…なので検討していただけたらと思います。 

 

 

 

 

【園の情報配信について】 

●夏、冬の感染症流行期は、園での感染状況をイロドリ配信してほしいです。病院に行った時に必ず聞

かれるので、受診の目安にもなりますし、保護者間の憶測や不安の軽減、感染対策の意識も高まると

思います。市内の他園では感染症流行期は、毎日「〇歳児、風邪×名・インフルエンザ△名…」と配

信されると聞きました。ミライズにじでも検討いただきたいです。園で大変な感染対策をしていただ

いている事は、日頃より感謝しております。 

●園での様子をもう少し配信してほしいです。 

●誕生会や普段の保育の様子など、クラスや学年によって連絡帳に様子が貼っていたりするので、統一

してほしいなぁと思います。どんな風に誕生会をしているのかも 1年間分からなかったりするので… 

 

 

 

 

 

感染症の情報提供についてですが、前回もお知らせしましたように過度な詮索につながり兼ねます

ので、今後も現状の様に感染者が増えた場合にお知らせをしていきたいと考えております。ご理解

をお願いします。園の情報公開を重点に園だより、クラス通信、連絡帳、イロドリ配信を活用して

進めていきます。回数や内容等今年度の課題を反省し、来年度検討させていただきます。 



【アンケートについて】 

・問８は、コロナ禍で難しいかと思われますので、「C」にしました。 

・下の項目で、４のあいさつをなかなかできなくて、いつも親が「ごあいさつは？」と言ってからの小

さな声でのあいさつになっています。 

・下の項目で５は「ごめんなさい」が自分の非を認めるのが嫌なのか、なかなか言いません。そういう

年齢でしょうか… 

 

 

 

【その他：要望等】 

●生活発表会やうんどう会で子どもの顔が前の子とかぶってしまい、見えないことが多かったので、小

さい子を前に並ばせたり、前後入れ変わりがとちゅうであると、よく見えるのでうれしいです。みん

なの顔が見られるように工夫してもらえればうれしい。 

●土曜保育を 16:30 まででなく 18:00 までにしていただけると助かります。土・日仕事が休みでなく、

早上がり等も困難なため、平日と同じように保育していただきたいです。 

●運動会等の服装の指定や日頃も動きやすい服装とするなら、体操服を他園の様に考えてもらえるとあ

りがたいです。その方が子どもも運動しやすいのではないでしょうか 

●少し残念だったのが、〇〇ぐみの今回の発表会。発表会は園での成長を見せる場であるのに、園外で

習ったことを披露するのは他の子と差があり、違うのではないかな？と残念に思いました。 

 

 

 

 たくさんの貴重な意見ありがとうございました。これからも子どもの最善の利益と幸せのため、保護 

者の皆様のご理解・ご協力を得て、信頼される園を目指していきます。 

お忙しい中アンケートにご協力いただきありがとうございました。 

 

自分の子どもさんの様子をしっかり捉え、アンケートに回答していただき嬉しく思います。ありがとう

ございます。 

保護者の方からの意見・要望を真摯に受け止め、保育内容や行事の服装など検討課題としていき

ます。 


